

Édito

La newsletter du mois de février prend un peu d'avance cette année ! Pourquoi ? Parce que nous avons plein d'événements et d'actualité à vous partager alors nous étions un peu pressés ;)

A vos agendas et bonne lecture !

Sommaire

- Thèse sous contrat CIFRE pour Héloïse Burlat
- Les soirées de l'économie, Trading de l'eau : après l'or noir, l'or bleu ? | 24 février 2022
- Journée Portes Ouvertes | 5 mars 2022
- La 30ème édition de la Journée Industrielle | 11 mars 2022
- Conférence-performance sur Adam Smith / The TRUE Conference par Vanessa Michel-Oltra | 17 mars 2022
- Edition spéciale du magazine Alternatives Economiques avec Amélie Barbier-Gauchard
- Les rendez-vous de l'orientation !
- Téléchargez la Newsletter au format PDF

Thèse sous contrat CIFRE pour Héloïse Burlat



Héloïse Burlat, récemment diplômée du Master Macroéconomie et Politiques Européennes, vient d'obtenir un financement de l'**ANRT** (Agence Nationale de la Recherche et de la Technologie) pour effectuer une thèse sous contrat CIFRE (Convention industrielle de formation par la recherche) à la Région Grand Est pour 3 ans.

Ses travaux de recherche concernent l'évaluation des politiques publiques au niveau local. Plus précisément, le doctorat d'**Héloïse Burlat** porte sur l'impact des programmes de formation professionnelle continue financés par la Région Grand-Est sur l'insertion professionnelle des demandeurs d'emploi. En effet, les Conseils Régionaux sont l'un des acteurs principaux sur ce champs. L'objectif est tout d'abord de mesurer l'efficacité de cette mesure sur l'insertion à court, moyen et long terme des demandeurs d'emploi en Région Grand-Est mais également ses effets sur le marché du travail. En effet, la formation professionnelle continue des demandeurs d'emploi est un sujet particulièrement d'actualité puisqu'en complément du Plan d'Investissement dans les Compétences lancé le ministère du travail, de l'emploi et de l'insertion de 2018 à 2022, l'Etat a développé les programmes "1 jeune 1 solution" en 2020 puis le "Plan de réduction des tensions de recrutement" en 2021. Tous ces plans sont déclinés au niveau régional pour être mis en place localement à travers les Plans Régionaux d'Investissement dans les Compétences. L'objectif de ces politiques est double, puisqu'il s'agit à la fois de répondre aux besoins en main-d'œuvre des entreprises mais également de réduire le chômage structurel. Pouvoir mesurer l'efficacité de cette politique pour la Région est donc crucial afin de mieux orienter les politiques de demain et de répondre aux défis à venir. Ce projet de recherche fait suite à une année de césure effectuée par **Héloïse Burlat** entre sa 1^{ère} et 2^{ème} année de master dans un organisme de formation, le CNAM, et puis pour l'Observation Régionale Emploi-Formation de la Région Grand-Est, suivie d'une année d'apprentissage dans le cadre de sa 2^{ème} année de master au sein de la Direction de la Formation pour l'Emploi de la Région Grand Est.

Ce thèse de doctorat s'effectue au BETA sous la direction d'**Amélie Barbier-Gauchard** et **Isabelle Terraz** dans le cadre des travaux de l'axe **Macroéconomie**.

Pour en savoir plus sur les thèses sous contrat CIFRE

Les soirées de l'économie, Trading de l'eau : après l'or noir, l'or bleu ? | 24 février 2022

Dans le cadre des Soirées de l'économie organisées par **Sophie Bollinger** et **Samuel Ligonnière, Antoine Walter**, Créateur et hôte du podcast "(don't) Waste Water" <https://dww.show/SBDM/WastewaterTreatment> chez **GF Piping Systems**, nous proposerons une conférence autour de la thématique suivante : **Trading de l'eau : après l'or noir, l'or bleu ?**

Aujourd'hui de nombreuses questions se posent autour de cette précieuse ressource :

- Comment un marché de l'eau peut-il à la fois être la meilleure solution pour lutter contre le changement climatique et tuer des millions de poissons ?
- Comment l'eau se retrouve-t-elle cotée à Wall Street ? Pourquoi un fond de pension canadien est-il le principal propriétaire d'eau en Australie ?
- Comment des mécanismes financiers peuvent-ils nous sauver, puisqu'il doit manquer 40% de l'eau nécessaire au bon fonctionnement du monde en 2030 ?

Pour répondre à ces nombreuses questions on parlera...

- de Coachella (pour son agriculture, pas son festival de musique)
- de ce qui se passe quand on traite l'eau comme une commodité, mais sans en reprendre les règles et les codes
- de comment une des plus grandes banques d'investissement du monde doit sa fortune à la vente d'eau, il y a plus de 200 ans
- d'élasticité de la demande en eau

Tout un programme pour lequel nous vous attendons nombreuses et nombreux le **24 février prochain dès 18h30 en amphi 4** afin d'en apprendre d'avantage et d'échanger sur ce sujet d'actualité !

Entrée libre soumise à pass vaccinal.



Journée Portes Ouvertes | 5 mars 2022



Le samedi 5 mars 2022, l'Université de Strasbourg vous ouvrira les portes de ses campus : Esplanade, Historique, Médecine, Meinau, Cronenbourg, Schiltigheim, Illkirch-Graffenstaden, Haguenau, Séléstat et Colmar.

Venez découvrir votre futur lieu de travail et d'études lors de la Journée portes ouvertes, des enseignants-chercheurs, des étudiants et de nombreux autres acteurs de la vie universitaire seront présents pour vous accueillir et répondre à vos questions.

La **Faculté des sciences économiques et de gestion** sera également prête à vous accueillir de 9h à 16h avec au programme un accueil convivial organisé par l'AESES (Association des Etudiants en Economie et Gestion de Strasbourg), des sessions de présentations de la Faculté par le Doyen, des enseignants-chercheurs et personnels administratifs prêts à répondre à toutes vos questions, et des visites de nos locaux. Nous vous attendons nombreux !

La 30ème édition de la Journée Industrielle | 11 mars 2022

Les étudiants du Master 2 « Management de la Qualité » et « Gestion Industrielle et Innovation » de la Faculté encadrés par Jean-Louis Michalak, vous invitent à participer à la **30^{ème} édition de la Journée Industrielle** qui se déroulera le vendredi 11 mars 2022 entre 9h00 et 12h30.

Cet événement est l'occasion d'une véritable rencontre entre professionnels d'horizons divers, partenaires académiques et étudiants de Master autour d'une problématique commune qui sera cette année : « **L'évolution des métiers et des compétences dans l'industrie 4.0** ».

Le point fort de cette journée repose sur le témoignage de divers intervenants professionnels, des moments d'échanges animés et de belles rencontres grâce à un public cible hétérogène constitué d'industriels, d'étudiants de Master et des enseignants-chercheurs.

Un programme détaillé sur le déroulement de la journée suivra prochainement dans cette description et sur les réseaux sociaux. Merci de consulter ces pages afin de rester informé.

Pour participer à cet événement pensez à vous inscrire au **lien suivant** !

Les restrictions sanitaires en vigueur à la date de l'événement s'appliquent.



Conférence-performance sur Adam Smith / The TRUE Conference par Vanessa Michel-Oltra | 17 mars 2022



Dans le cadre des **50 ans du BETA** nous avons le plaisir de vous inviter à une conférence-spectacle sur Adam Smith intitulée "The TRUE Conference", écrite et interprétée par Vanessa Michel-Oltra, avec Jérôme Batteux et présentée par la Compagnie JUST'ART, le **17 mars à 18h**, dans l'amphi 4 de la Faculté des sciences économiques et de gestion.

Cette conférence sera également proposée en ligne. L'inscription est obligatoire et peut se faire au lien suivant ou directement via le QR code de l'affiche : <https://evento.renater.fr/survey/inscription-obligatoire-conference-performance-sur-adam-smith-5v3c1dx>

En espérant vous voir nombreux... Et en attendant découvrez ce qui vous attend...

"La conférence-performance **The TRUE Conference** est une adaptation de la pièce de théâtre **Adam Smith, Le Grand Tour**, créée à l'Institut Français d'Ecosse à Edimbourg dans le cadre du Fringe Festival en 2013, écrite par Vanessa Michel-Oltra, Maître de conférences en économie à l'Université de Bordeaux. Création inédite combinant économie, philosophie et théâtre, cette conférence-performance traite des **fondements philosophiques du libéralisme économique**, du contexte des **Lumières Ecossoises**, de la **transmission et récupération de la pensée d'Adam Smith** et de ses résonances contemporaines. Elle a donné lieu à un ouvrage collectif « *Les Lumières d'Adam Smith* » publié aux Editions Le Bord de l'Eau en 2016.

Voyager dans l'œuvre et la vie d'Adam Smith, c'est réinterroger les fondements du capitalisme libéral et faire ressurgir les questions fondamentales, philosophiques et éthiques, qui ont précédé la création de l'économie en tant que discipline scientifique autonome. C'est aussi rappeler que cela ne va pas de soi et que celui qui est souvent présenté comme le père d'un libéralisme économique prônant le seul intérêt personnel et l'égoïsme, ne voyait pas les choses ainsi. Revenir sur l'œuvre d'Adam Smith c'est revenir aux origines d'un discours économique omniprésent, empreint de dogme et de fatalisme.

Et la main invisible dans tout ça ?"

Edition spéciale du magazine Alternatives Economiques avec Amélie Barbier-Gauchard

Amélie Barbier-Gauchard, maître de conférence à la Faculté et **co-auteurice d'un ouvrage sur la gouvernance économique de la zone euro** a contribué par son expertise en macro-économie européenne, à la réalisation d'une interview pour le magazine **Alternatives Economiques**, édition spéciale du mois de février 2022 pour les 20 ans de la mise en circulation de l'euro. En voici un extrait :

« Selon la théorie des zones monétaires optimales, élaborée par l'économiste canadien Robert Mundell, une union monétaire peut être qualifiée d'« optimale » dès lors que les chocs conjoncturels sont symétriques (dans ce cas, c'est la banque centrale unique qui prend en charge la stabilisation conjoncturelle) ou qu'il existe des mécanismes alternatifs pour amortir les chocs conjoncturels asymétriques, c'est-à-dire qui ne touchent pas tous les pays de la même manière. En effet, les pays qui se dotent d'une monnaie commune doivent disposer de mécanismes alternatifs de stabilisation de ces chocs asymétriques. Mundell évoque la mobilité des facteurs de production ou encore la flexibilité des prix et des salaires. D'autres économistes après lui ont proposé d'autres mécanismes alternatifs (intégration financière, fédéralisme budgétaire, ...), », et

(...)

« Un budget de la zone euro n'a pas vocation à encourager la croissance et l'emploi. Cela doit se faire au niveau de l'Union dans son ensemble, au risque de créer une Europe à deux vitesses. En revanche, la seule ambition d'un budget de la zone euro, qui fait l'objet de nombreux fantasmes, est justement d'introduire à une capacité budgétaire permettant de répondre aux chocs asymétriques de court terme qui toucheraient la zone euro et de répondre à cette insuffisance de l'actuelle union monétaire qui ne peut pour l'instant être qualifiée d'« optimale » au sens de Mundell », explique Amélie Barbier-Gauchard, maître de conférences en économie à l'Université de Strasbourg.

Retrouvez l'article dans son intégralité.

Les rendez-vous de l'orientation !

Pour celles et ceux qui se posent de nombreuses questions sur leur orientation voici quelques événements et dates à noter !

- Conseils en recrutement avec Yahya Mohamed Mao, Alumni FSEG : A quoi sert mon diplôme ? | 17 février 2022, 18h30 :**
« A quoi sert mon diplôme ? » est un moment d'échange avec **Yahya Mohamed Mao** qui vous présentera son parcours et qui partagera des conseils emploi, ses expériences professionnelles, les compétences attendues et la valeur de vos diplômes. Un événement organisé par le réseau Alumni que vous pouvez rejoindre en ligne en vous inscrivant au **lien suivant**.
- Les rencontres masters organisées par l'AESES :** des moments conviviaux afin de découvrir et d'échanger avec des étudiant(e)s de masters de la Faculté. + d'informations sur les réseaux sociaux de l'association et à la Kfet de l'AESES.
- L'afterwork du master AGR | 23 février 2022, 18h :**
Le 23 février l'équipe du master AGR (Assurance et Gestion du Risque) vous propose une soirée spéciale dès 18h à la Faculté des sciences économiques et de gestion en salle C205.
Au programme **présentation du parcours, témoignages de professionnels et d' alumni et d'étudiants actuels** jusqu'à 19h30. Un programme spécialement concocté pour les étudiant(e)s souhaitant découvrir toutes les opportunités professionnelles de ce master IA l'issue de cette rencontre l'équipe du master organise une seconde partie de soirée à la Kfet de l'AESES pour un moment de convivialité et d'échanges !
Si vous souhaitez y participer n'hésitez pas à vous inscrire à l'adresse : master.agr.unistra@gmail.com
- Conférence métier par la Direction Générale des Finances Publiques | 28 février 2022, 12h30 :**
une conférence en présence de professionnels qui vous présenteront les métiers de la Finance Publique et qui se déroulera de 12h30 à 14h en amphithéâtre Bischoff à la Faculté de Droit.

Téléchargez la Newsletter au format PDF



« La science est le premier des antidotes contre le poison (...) de la superstition »

Adam Smith, 1776, Recherches sur la nature et les causes de la richesse des nations

Liens

- Université de Strasbourg
- Faculté Éco-Gestion

Contact

Faculté des Sciences Économiques et de Gestion
61 Avenue de la Forêt Noire
67085 Strasbourg Cedex France

Nous contacter

Abonnement

S'abonner

Vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre d'information ?

Se désabonner

Archives

Archives de la newsletter